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Comitato Pari Opportunità  

presso il Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Cagliari 

Il 26 ottobre alle h: 18:30 presso la Sala della Biblioteca del Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di 

Cagliari si è riunito il Comitato per le Pari Opportunità, di seguito CPO, per discutere e deliberare sul 

seguente ordine del giorno, come da preavviso di convocazione del 20 ottobre e convocazione del 

23.10.23 trasmessa dalla Segretaria del CPO ai componenti del Comitato a mezzo PEC rispettivamente 

in data 20.10.23 e 23.10.23: 

1) Prosecuzione programmazione CPO; 

2) Congresso Nazionale Forense, Roma 14-16 dicembre 2023;  

3) Proposte convenzioni; 

4) Presa d’atto verbale del 05.10.2023; 

5) Varie ed eventuali. 

COMPONENTI PRESENTI ASSENTI ASSENTI 
GIUSTIFICATI 

Rosanna Mura  X   
Paolo Aru X   
Marcella Cabras X   
Roberta Congia X   
Sabina Contu    X 
Federica Deplano X   
Antonio Enna    X 
Annamaria Lai X   
Monica Lai    X 
Francesca Monni  X   
Monica Murgia X   
Marco Murgia X   
Filippo Serpau X   
Milva Pili X   
Monica Pinna X   

Viene consegnata dalla componente Milva Pili una comunicazione dell’Avv. Antonio Enna, agli atti 

ed allegata al presente verbale. 

La Presidente propone di invertire la trattazione dei primi due punti all’ODG. 
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Sul punto 2 all’ODG 
La Presidente riferisce che, come noto, si terrà a dicembre a Roma la c.d. sessione ulteriore del 

Congresso. Si evidenzia che sarà un congresso nel quale la discussione sulle pari opportunità avrà un 

ruolo piuttosto forte, seppur i tempi saranno molto ristretti per esaminare tutte le mozioni. Non 

sappiamo ancora quale sarà il compendio delle stesse, ma particolarmente importanti per i CPO sono 

le mozione 50 “Nardo” e la mozione 59 “Biagioni” che vengono brevemente illustrate dalla 

Presidente e poste a disposizione di tutti i componenti. La Presidente comunica altresì di essere stata 

nominata nella Commissione Pari Opportunità del CNF e sollecita tutti i componenti alla lettura delle 

mozioni e ad avanzare osservazioni sulle stesse.  

Proprio in ragione della importanza del Congresso e del particolare arricchimento formativo anche 

per i componenti e per il CPO tutto, la Presidente propone che il Comitato sostenga le spese per due 

componenti del CPO per la partecipazione al Congresso entro il tetto massimo di euro 500.00, oltre 

alle spese di iscrizione al Congresso. Detto importo è quello che risulta generalmente ritenuto congruo 

per le spese di viaggio e pernottamento per i delegati da parte dell'ordine da informazioni assunte 

presso la segreteria. Si apre la discussione sul punto con gli interventi di alcuni componenti 

favorevoli.  

Milva Pili interviene e chiede che la sua dichiarazione venga messa a verbale: “se qualche 

componente del CPO vuole andare si paga le spese trattandosi di un arricchimento personale e faccio 

questa richiesta perché anche all’ordine, dove pure le disponibilità sono maggiori, a spese 

dell’ordine ci va solo il Presidente. L’ordine paga poi le spese dei delegati, ma sono appunto delegati 

ed agiscono nell’interesse di tutti noi. A mio avviso se un componente del CPO vuole andare si deve 

pagare le spese. Se viene messo in votazione chiede che i due soggetti vengano estratti a sorte”.  

La Presidente osserva che l’estrazione a sorte non è il sistema in uso in caso di indicazioni nominative 

mentre lo è il voto: ed avanza la proposta che si inviino al Congresso come componenti del CPO la 

vicepresidente e la segretaria poiché ritiene che abbiano dedicato molto impegno nella attività 

istituzionali e sia importante che prendano diretta conoscenza delle dinamiche congressuali. 

Il Collega Paolo Aru chiede l’individuazione di un criterio alternativo diverso dalla estrazione a sorte 

ma che sia oggettivo. La Presidente evidenzia che i componenti di cui il CPO può farsi carico possono 

essere anche nel numero di tre, dato che il Comitato ha la disponibilità e sono fondi destinati senza 

alcun dubbio alla formazione poiché la stessa è strumentale al perseguimento delle finalità del 

Comitato stesso. La componente Milva Pili propone di indicare due nominativi della maggioranza, 

due della minoranza e che poi si estragga a sorte fra i 4 nominativi così indicati.   

Si pone in votazione la proposta della Presidente di delegare tre componenti del CPO a partecipare al 

congresso con un contributo alle spese nella misura massima di euro 500,00 a persona, oltre alle spese 

di iscrizione al Congresso. La proposta viene approvata con 8 voti favorevoli (Mura, Cabras, Congia, 



 3 

Deplano, Monni, Monica Murgia, Marco Murgia, Serpau) e 4 contrari (Aru, Anna Maria Lai, Pili, 

Pinna) 
Si procede alla votazione nominativa dei due dei tre componenti da delegare perché, stante l'assenza 

di alcuni componenti. si ritiene di dare termine per interpellarli in ordine alla propria disponibilità. 

La proposta del nominativo di Federica Deplano viene approvata con 8 voti favorevoli su 12 presenti; 

la proposta del nominativo di Francesca Monni viene approvata con 8 voti favorevoli su 12 presenti. 

Per l'individuazione del terzo componente si rinvia la votazione alla prossima riunione del Comitato. 

Si da mandato alla segretaria di verificare le quotazioni degli alberghi e dei voli aerei. Il presente 

verbale verrà inviato al COA per quanto di competenza non appena ultimate tutte le verifiche. 

La componente Milva Pili dichiara che ritiene non opportuno che si proceda oggi alla proposta ed 

alla votazione dei componenti proposti dalla presidente in considerazione del fatto che la seduta 

odierna è stata anticipata rispetto al primo giovedì del mese e che diversi componenti per impegni 

pregressi non sono potuti intervenire alla seduta ed è stato così compresso il loro diritto di voto, dato 

che all’ordine del giorno è indicato esclusivamente l’argomento “Congresso nazionale forense” e non 

è indicata la nomina di soggetti ulteriori per partecipare al Congresso stesso. La Presidente evidenzia 

che, come già osservato, la seduta è stata anticipata rispetto ad una data che cadeva durante un ponte 

festivo, pensando di fare peraltro cosa gradita a tutti, e che non era possibile posticipare la seduta 

stessa in ragione della necessità di poter procedere alla discussione sulla programmazione della 

attività del CPO che deve proseguire proficuamente.  

 

Sul punto 1 all’ODG. 

Per quanto attiene all’iniziativa dell’11 novembre sulla disabilità si comunica di aver chiuso la 

locandina e di aver trasmesso la medesima all’Ordine per gli adempimenti di competenza. Quanto al 

trasferimento del collega Caterino da Milano, posto che è intervenuta una email del COA nella quale 

si comunicava di non poter assumere posizione in ordine alla spesa per il relatore in ragione della 

assenza di indicazione del costo del biglietto di viaggio, l’Ufficio di presidenza ha deciso in urgenza 

di acquistare il biglietto aereo, anche perché il prezzo non aumentasse, con anticipazione della spesa 

da parte della Presidente. Per il pernottamento del 10 novembre è stata richiesta la quotazione alla 

“Locanda dei Buoni e cattivi” e la stessa è pari ad euro 65,00 + 1,50 di tassa di soggiorno. Si trasmette 
il presente verbale all’Consiglio dell’Ordine per la delibera di competenza in merito al rimborso 

dell’acquisto dei biglietti aerei dell’Avv. Caterino per un importo di euro 87,36 ed alla disposizione 

di spesa per la prenotazione della camera d’albergo per l’avv. Caterino per euro 66,50 complessivi. 

Si da mandato alla Segretaria di trasmettere al COA anche la giacenza del conto corrente dedicato al 

CPO alla data dell’invio del verbale, la ricevuta di acquisto del biglietto aereo e la quotazione della 

stanza presso la Locanda dei buoni e cattivi. 
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Per l’iniziativa sulla violenza si è individuata la data del 17.11 perché il 24.11 i relatori non erano 

disponibili. 

 

Per l’iniziativa del 1 dicembre 2023 relativa ai diritti riproduttivi, di cui si è già discusso, il panel dei 

relatori sarà così composto: l’avvocata Filomena Gallo, l’Avv. Aldo Luchi, l’Avv. Monica Murgia 

con una ricognizione sulla giurisprudenza nazionale e il prof. Demuro, in attesa di conferma. La 

collega Filomena Gallo sta procedendo in questi giorni a comunicare orari e punto di partenza ed 

arrivo a Cagliari per il convegno alla luce dei propri impegni lavorativi e si da mandato alla segretaria 

per richiedere la quotazione dei voli e dell’eventuale pernottamento si renda necessario in base agli 

impegni della relatrice.  

Le indicazioni sopra riportate relative alla programmazione di cui al punto 1 dell'ODG sono approvate 

all’unanimità dei presenti non essendo pervenute indicazioni contrarie su alcun punto da parte di 

alcuno. 

Assunte tutte le informazioni utili, si trasmetterà il presente verbale e quanto altro utile per le delibere 

di competenza del COA. 

 

Sul punto 3 all’ODG 
Vengono illustrate le proposte di Convenzione con l’Ottica Arangino e con Mamy Yoga Loft 

pervenute al CPO per il tramite della Segretaria del CPO e contenenti condizioni favorevoli per tutti 

i colleghi del Foro e, poste in votazione, vengono approvate all’unanimità. Si richiede che le stesse 

vengano trasmesse alla Segreteria dell’Ordine per la pubblicazione sul sito e per la diffusione. 

 

Sul punto 4 all’ODG 
Si prende atto del verbale del 5 ottobre 2023 così come inviato il 6 ottobre 2023 alle h 13:51 a mezzo 

PEC a tutti i componenti non essendo stati indicati refusi. 

La componente Milva Pili richiede perché non vengano inserite le sue integrazioni.  

La segretaria precisa ancora una volta, come già comunicato anche in risposta alla PEC, che il verbale 

è redatto in forma riassuntiva e che le dichiarazioni a verbale vanno fatte nel corso della seduta o con 

dichiarazione scritta consegnata, ugualmente, nel corso della seduta. Trattandosi, nel caso delle 

richieste della collega Pili, di riformulazioni della verbalizzazione o di aggiunte non risultanti, non 

sono state inserite. 

 

Milva Pili chiede che venga allegata al verbale una sua nota sulle spese, che consegna.  

Si mette agli atti e si allega al presente verbale. 

 

Sul punto 5 all’ODG 
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La Presidente propone, laddove l’Ordine non possa fornire la disponibilità della Biblioteca almeno 

dalle h 18:00 (orario ritenuto necessario per una discussione meno contingentata nel tempo, come 

richiesto da più componenti), che le prossime riunioni si tengano presso lo studio della collega 

Federica Deplano che ha comunicato di mettere a disposizione la sala riunioni del proprio studio a tal 

fine. I presenti nulla osservano, salvo la collega Pili che per ragioni logistiche ritiene preferibile 

individuare soluzioni differenti per giorni ed orari. 

La Presidente precisa che il giovedì è stato individuato dopo un confronto con tutti i componenti quale 

giorno più adatto e l’orario serale per venire incontro alle esigenze lavorative di tutti. 

 

Null’altro essendovi da deliberare la seduta è tolta alle ore 20:05 

 

La Presidente          La Segretaria  

Rosanna Mura          Federica Deplano 

 
 
 
 
 






